

Janmadin kī Jay Jay !

Un récit de la célébration de l'anniversaire de Gurumayi
Shree Muktananda Ashram

23-30 juin 2016

Partie IX

Après un rituel d'adoration, des vœux,
puis une marche sur le Sentier du silence

par Rashmi Smith

Dans le cadre de cette splendide célébration de l'anniversaire de Gurumayi, nous avons été invités à aller au Temple de Bhagavan Nityananda, à Anugraha, pour recevoir le *darshan* de Bade Baba et chanter l'*arati* du soir.

En le quittant dans un silence sacré après l'*arati*, nous avons vu Gurumayi sortir par l'entrée principale d'Anugraha, entourée d'un groupe d'enfants et de leurs familles. Gurumayi s'est dirigée vers la statue de Shiva Nataraja et s'est inclinée pour faire *pranam*. Nous avons pressé le pas pour la rejoindre.

Gurumayi nous a accueillis avec un grand sourire et nous a fait signe de rester avec le groupe. Gurumayi a commencé le rituel d'adoration du Seigneur Shiva par des offrandes au feu sacré qui brûle devant sa *murti* : des graines de sésame noir, du miel, du ghee, du riz, des fleurs séchées et du *dhoop*. Puis Gurumayi nous a tous invités à participer au rituel d'adoration en chantant le *namasankirtana Jaya Jaya Shiva Shambho*. L'impact de cette adoration était tangible ; nous sentions que nous évoquions la présence du Seigneur Shiva. Au point culminant de cette offrande, Gurumayi a jeté une guirlande et une noix de coco dans le feu. Les flammes se sont élancées en dansant vers le ciel et nous avons crié joyeusement

« *Sadgurunath Maharaj ki Jay !* »

Gurumayi nous as invités à chanter le *Shiva Arati*. Pendant que quelques sévâites allaient chercher des feuilles de chant pour tout le monde, Gurumayi a demandé aux enfants ce qu'ils aimeraient chanter. Ils avaient beaucoup de suggestions et celle qui a eu le plus de succès a été le fougueux *Om Namah Shivaya* dans le *raga Yaman Kalyan*. Nous avons chanté quelques couplets exubérants, puis Krishna Haddad, le chef de chœur, a levé les mains pour diriger le chant *Shiva Arati*.

Aux dernières notes de l'*arati*, une paix exquise s'est répandue sur nous. Tout était absolument parfait, complet. Impossible d'imaginer que la célébration puisse connaître un nouveau sommet. Et pourtant, une surprise nous attendait !

Car à cet instant, Gurumayi nous a rappelé que c'était l'heure du dîner. Et alors, Gurumayi nous a tous invités à marcher en sa compagnie vers Atma Nidhi !

Gurumayi ouvrait la route, accompagnée par les enfants et un flot de sévâites en visite et de membres du personnel. Alors que nous marchions – et parfois même courions - derrière Gurumayi, je ressentais un tel émerveillement, un tel délice et je voyais le même émerveillement dans les yeux de tous ceux qui m'entouraient. Nous étions là, marchant littéralement dans les pas de notre Gurumayi bien-aimée.

Gurumayi s'est arrêtée sur le pont du Lac Nityananda. Nous avons fait halte derrière elle et scruté l'eau du lac : là dans le lit du lac, il y avait une fontaine à souhaits constituée de pierres disposées en cercle. Gurumayi a invité les enfants à offrir des pièces au puits en formulant un vœu. Ceux d'entre nous qui étaient près de la rive ont tiré de la monnaie de leur poche pour en donner aux enfants. Nous les avons regardés jeter leurs pièces dans l'eau en visant soigneusement la fontaine à souhaits. C'était un moment très doux, léger et joyeux.

Arrivée au Sentier du silence, Gurumayi s'est arrêtée devant la colline couverte d'herbe et a invité quatre jeunes garçons à faire la course jusqu'au sommet. Nous avons applaudi pour les encourager pendant la course. Le vainqueur a été porté en triomphe sur les épaules d'un des adultes. Gurumayi a dit qu'en escaladant la pente raide les garçons semblaient courir pour toucher les étoiles.

Gurumayi a donné la main à deux des garçons et s'est mise à descendre le Sentier du silence avec eux en courant. Nous avons tous couru derrière Gurumayi, en riant,

en nous encourageant et en échangeant des regards étonnés et ravis. Plus tard, de nombreuses personnes m'ont raconté combien elles s'étaient senties libres, joyeuses, débarrassées de toute inhibition, à courir ainsi avec Gurumayi. Dans la suite de la promenade, Gurumayi s'est arrêtée de temps en temps pour que nous puissions tous la rattraper. Nous progressions ainsi tous ensemble, comme des ondes qui se propagent, baignant dans l'extase.

Plus tard dans la soirée, Pushkar Dhoot, un jeune sévante de passage originaire d'Inde, m'a dit que notre promenade avec Gurumayi lui avait rappelé de doux souvenirs de l'époque où, petit garçon, il se rendait à Gurudev Siddha Peeth en famille. « Nous les enfants, nous aurions suivi Gurumayi n'importe où ! m'a-t-il dit. Nous lui prenions la main et lui parlions tout en marchant dans l'ashram. »

Notre pause suivante a eu lieu sur le petit pont enjambant la rivière qui traverse le Sentier du silence.

Gurumayi a invité Michael Karlin, un administrateur de SYDA Foundation à offrir une noix de coco à la rivière. Gurumayi lui a dit de mettre toute sa force dans ce geste d'offrande afin que la noix de coco se brise et s'ouvre. Et c'est ce que Michael a fait : la noix de coco s'est cassée en deux au contact de l'eau et des rochers, projetant des gouttelettes d'eau qui captaient la lumière.

Gurumayi a continué à gravir la colline en direction de la belle *murti* du Seigneur Shiva nichée au milieu des arbres. Le Seigneur Shiva y est assis en profonde méditation. Les yeux mi-clos, le regard intériorisé. Gurumayi a invité Michael à s'avancer à nouveau et à faire une offrande au Seigneur en versant du riz sur sa forme. Et sous la conduite de Gurumayi nous avons proclamé « *Jaya Jaya Shiva Shambho! Mahadeva Shambho !* » en regardant les grains d'un blanc pur tomber en cascade sur la forme du Seigneur Shiva. Sur le socle de la *murti* du Seigneur Shiva est inscrit un verset extrait de l'*arati* du matin et du soir :

ॐ नमः शिवाय गुरवे सच्चिदानन्दमूर्तये ।
निष्प्रपञ्चाय शान्ताय निरालम्बाय तेजसे ॥

Om. Salutations au Guru qui est Shiva !
Sa forme est existence, conscience et félicité.
Il est transcendant, calme,
libre de tout support et lumineux.

À cet instant j'ai senti la présence de Shiva en chaque personne et en chaque chose autour de nous – dans le doux mouvement des arbres, dans le calme de la terre, dans la fluidité du ciel et dans nos visages lumineux. Tout était Shiva, le Guru éternel.

Puis Gurumayi a couru avec les enfants vers la grande *murti* de Shri Hanuman qui se dresse près du sommet du Sentier du silence. Nous les adultes, nous suivions derrière, complètement captivés par cette aventure et impatients de voir ce qui allait encore se passer.

Selon le calendrier chinois, 2016 est l'année du Singe. Sur le site de la voie du Siddha Yoga, les Siddha Yogis ont appris des détails sur Shri Hanuman, le serviteur dévoué du Seigneur Rama, le plus courageux et le plus intelligent des singes. Nous avons tous contemplé pendant quelques instants, la forme majestueuse de Shri Hanuman, incarnation du service désintéressé. Sur le socle de la *murti*, est inscrit ce très beau *doha* (couplet) de Saint Tulsidas :

सुमिरि पवनसुत पावन नामु ।
अपने बस करि राखे रामू ॥

*Le fils du vent a répété le Nom pur
et Dieu est venu résider dans son cœur.*

Gurumayi a adressé ses louanges à Shri Hanuman en disant « *Bajrang bali ki jay !* » – « *Salutations à celui qui est doté de la force divine !* ». Sur son invitation, trois garçons ont présenté des bougies colorées à Hanuman. Tout cela était si joyeux ! La lumière du soleil dansait dans les branches des arbres. La brise jouait légèrement dans les longues herbes où notre procession avançait.

Quand nous sommes arrivés à Atma Nidhi, Gurumayi a monté les marches vers la terrasse de l'amrit. Gurumayi a fait une pause pour regarder la procession en

contrebas. Elle nous a dit combien nous étions tous beaux, avec nos visages dorés par la lumière du soleil.

La promenade touchait à sa fin et nous avons suivi Gurumayi dans la salle à manger Annapurna. C'était l'heure du dîner. Avec une grande tendresse, Gurumayi a rappelé aux enfants de se laver les mains avant de manger. Puis nous avons dit au revoir à Gurumayi tandis qu'elle quittait la salle à manger.

Le cœur plein d'une profonde gratitude, je me suis dit que nous avions bouclé la boucle aujourd'hui. Le matin, au cours du satsang de célébration, nous avons honoré la déesse de la nourriture et des aliments en écoutant *Annapurna Stotram*. Et voilà que nous étions maintenant arrivés à notre destination, dans l'espace qui portait le nom de la déesse Annapurna, l'espace où la nourriture est préparée et accueillie avec amour. Quelle splendide soirée combinant adoration, expression de vœux et promenade sur le Sentier du silence !

À suivre ...